PRINCIPALES SUCESOS CAFETEROS

Exportaciones

Durante los cinco primeros meses del presente año, los despachos de café se elevaron a 4.833 mil sacos, cifra superior en 10.2% a la de igual período de 1985. El mercado europeo continúa caracterizándose como el principal comprador al adquirir 3.330 mil sacos, con incremento anual de 26.5%. En este sentido, su participación se amplía del 60% a cerca del 70% en el año, con respecto al volumen global de ventas.

Por el contrario, los embarques a Estados Unidos revelan una disminución de 18.5% en el período en referencia, pues hasta mayo sólo se habían enviado alrededor de 892 mil sacos, que representan un 18.5% del total de exportaciones. Su evolución contrasta notoriamente con lo ocurrido en similar lapso de 1985, cuando se mostraba un crecimiento de 35.4%. Una de las causas de este deterioro es la escasa reacción del consumo per cápita en dicho país, pese a los ingentes esfuerzos de los exportadores y comercializadores del grano, en procura de reactivar en forma permanente y sostenida el consumo de esta bebida.

Por suerte, el mercado japonés muestra halagadoras perspectivas que en el futuro podrían contrarrestar los desarrollos adversos de la demanda estadounidense.

	Enero — mayo			Año	completo (2)		
	1984	1985	1986 (1)	1984	1985	1986 (1	
Estados Unidos (3)	809	1 095	892	1 795	2 726	2 266	
Europa	2 573	2 633	3.330	6 312	6.379	6.879	
Otros	641	656	611	1 249	1,455	1,340	
Total	4.023	4.384	4.833	9.356	10.560	10.485	

Precio internacional

En mayo de 1986, la cotización de la libra de café "otros suaves" en Nueva York se situó en US\$ 2.09, con ascenso de 47.2% en el año. Sin embargo, se han registrado reducciones de 5.9% y 6.7% en los dos últimos meses.

Varias son las causas que han incidido en este fenómeno, entre las cuales se pueden citar, el alto nivel de abastecimiento de las empresas tostadoras extranjeras; la precaria situación de divisas de los países centroamericanos y africanos que los ha obligado a incrementar al máximo las ventas del grano; el aumento del contrabando, que en el caso colombiano ha afectado a los exportadores organizados y ciertas maniobras especulativas de los corredores de bolsa en Nueva York.

Precio indicativo promedio en Nueva York de los cafés "otros suaves"

(Dólares por libra de 453 6 gramos)

	1982	1983	1984	1985	1986
Enero	1.44	1.29	1.43	1.46	2.35
Febrero	1.55	1.26	1.46	1.44	2.27
Marzo	1.45	1.24	1.48	1.41	2.38
Abril	1.41	1 24	1 50	1.41	2 24
Mayo	1.37	1.28	1.50	1 42	2 09
Promedio	1.44	1.26	1.47	1.43	2.27

Fuente: Federación Nacional de Cafeteros de Colombia

Elaborado por el Departamento de Investigaciones Económicas del Banco de la República, con base en información suministrada por la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia.

Reintegro cafetero

La Junta Monetaria, mediante la Resolución 54 de mayo de 1986, rebajó a US\$ 350.00 el precio mínimo le reintegro por saco de 70 kilogramos, correspontiente a US\$ 2.36 libra ex-muelle en Nueva York para las exportaciones de café que se efectúen con pase en contratos registrados a partir del 9 de mayo. El reintegro anterior era de US\$ 360.00 y venia rigiendo desde el día 3 de abril del presente año.

Precio interno

En mayo 6 del año en curso, el Comité encargado de fijar los precios internos dictó la Resolución 3, a través de la cual aumenta la cotización de la carga de café "pergamino tipo Federación" de \$37.875.00 a \$39.500.00. De este monto, \$33.500.00 se pagarán en dinero efectivo y \$6.000.00 mediante la entrega de un Título de Ahorro Cafetero (TAC) por este valor nominal.

Esta nueva alza se inscribe en el acuerdo celebrado entre el Gobierno Nacional y el gremio cafetero, a principios de año, el cual contempla, entre otros aspectos, que a partir de marzo y hasta finalizar el actual año cafetero, los incrementos en el precio interno del café se efectúen bimestralmente, de conformidad con el aumento del costo de vida, a fin de evitar el deterioro del ingreso real del caficultor.